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Geschäftsstelle des Jugendgemeinderats 
Az.: 51.53.082 Ha 
 
 
 
 
 
 

   12.06.2017 
 
 
 

Ergebnisprotokoll über die 
öffentliche Sitzung des Jugendgemeinderats 

vom 18. Mai 2017 im Kleinen Ratssaal des Rathauses 

 
 
 
Beginn: 18:05 Uhr 
 

Ende: 18:31 Uhr 
 
 
 
 

Vorsitz: Melanie Puglia 
 
 

20 Mitglieder - Abwesend: Hürkan Ayan und Osman Cakir TOP 1 zw. 
 
 
Entschuldigt:  Marigona Alimi 
  Almustafa Almakki 
  Sarah Begic 
  Elisa Ebert 
  Patrick Franzen 
  Jakob Gelen 
  Ilayda Kocer 
  Hamza Korkmaz 
  Nicole Müller 
 
 
Unentschuldigt:  - 
 
 
 
 

 
 
Die Niederschrift über die Verhandlungen vom 27. April 2017 liegt zur Einsicht auf. Ein-
wendungen werden nicht erhoben. 
 
 



- 2 - 

TOP 1 Teilentwicklungsprogramm 2017 Kinderspielplätze, Bolzplätze und 
Skateanlagen: Sachstandbericht 
 
Den Mitgliedern des Jugendgemeinderats ist der Bericht des Grünflächen-
amts vom 10. April 2017 als Gemeinderatsdrucksache Nr. 95 (Anlage 1 der 
Niederschrift) zugegangen. 
 
Anhand einer PowerPoint-Präsentation (Anlage 2 der Niederschrift) geht 
Frau Krämer, Mitarbeiterin des Grünflächenamts, ausführlich auf den Teil-
entwicklungsplan 2017 Kinderspielplätze, Bolzplätze und Skateanlagen ein. 
Unter anderem erklärt sie, der Teilentwicklungsplan sei eine To-Do-Liste, 
welche in die Zukunft gerichtet sei. Ab 2017 gebe es eine neue Liste, wel-
che für die nächsten drei Doppelhaushalte aufgestellt sei. Die Sachstands-
berichte seien der jeweilige Rückblick zu den umgesetzten Punkten. Kurz 
geht sie auf die durchgeführten Sanierungen, welche 2016 und 2017 fertig-
gestellt worden seien, ein und erklärt, weshalb diese erforderlich gewesen 
seien. Anschließend stellt sie die To-Do-Liste ab 2017 vor. Diese sei in drei 
Prioritäten aufgeteilt, was den drei Doppelhaushalten entspreche. Weiter 
erklärt sie die Erstellung der Liste anhand von Begutachtungen und den 
jährlichen Hauptuntersuchungen. Die in der PowerPoint-Präsentation rot 
markierten Plätze seien Gesamt- oder Teilsanierungen, bei den rot/weiß 
markierten Plätzen handle es sich um Einzelmaßnahmen. Kurz geht sie auf 
die begrenzten Mittel für die Sanierungen der Plätze ein, weshalb es vor-
komme, dass Sanierungen in das nächste Jahr verschoben werden müss-
ten. Abschließend geht sie detaillierter auf die Sanierungen für die Jahre 
2017 und 2018 ein. 
 
Die Fragen zur Lage der Bolzplätze Max-Planck-Straße von JGR Kanivar 
Almaz und am Kaiser-Friedrich-Platz von JGR Gregor Landwehr beantwor-
tet Frau Krämer. 
 
Abschließend bedankt sich JGR Gregor Landwehr für die Aufnahme der 
Gesamtsanierung des Bolzplatzes Max-Planck-Straße. Hierüber freue sich 
der Jugendgemeinderat besonders. 
 
(JGR Hürkan Ayan und JGR Osman Cakir nehmen ab diesem Zeitpunkt an 
der Sitzung teil.) 
 
 
Der Jugendgemeinderat nimmt  K e n n t n i s . 
 
 

TOP 2 Anfragen 
 
Es werden aus der Mitte des Jugendgemeinderats keine Anfragen gestellt. 
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TOP 3 Verschiedenes 
 
3.1 Tag der offenen Tür bei der Diakonie Heilbronn vom 5. Mai 2017 

 
JGR Gregor Landwehr berichtet vom Tag der offenen Tür bei der Dia-
konie Heilbronn. Die Diakonie habe sich sowie ihre Aufgaben und Ak-
tionen vorgestellt. 
 
Der Jugendgemeinderat nimmt  K e n n t n i s . 
 
 

3.2 Treffpunkt Europa vom 13. Mai 2017 
 
JGRin Rita Agirman berichtet von den durchgeführten Interviews zum 
Thema Bundestagswahl 2017 mit Jugendlichen beim Treffpunkt  
Europa. Diese seien sehr gut gelaufen, seien lustig gewesen und es 
habe Spaß gemacht, die Interviews durchzuführen. 
 
Auf die Nachfrage der Vorsitzenden JGRin Melanie Puglia, ob es von-
seiten des Jugendgemeinderats Verbesserungsvorschläge für die 
Präsentation des Jugendgemeinderats beim Treffpunkt Europa gebe, 
antwortet JGRin Aleyna Yildirim. 
 
Sie berichtet, die Interviews seien gut gelaufen, lediglich das Anspre-
chen der Personen sowie das Ausfüllen der Einverständniserklärun-
gen bei Minderjährigen durch die Eltern sei nicht einfach gewesen. 
Weiter informiert sie, dass sehr wenige Jugendliche an den Stand des 
Jugendgemeinderats gekommen seien. Hier müsse etwas unternom-
men werden. 
 
Frau Haug möchte daraufhin wissen, ob es bereits Ideen gebe, mehr 
Jugendliche an den Stand des Jugendgemeinderats zu locken. 
 
JGRin Aleyna Yildirim schlägt vor, auf dem Fest mehr Werbung für 
den Jugendgemeinderat zu machen. Viele Jugendliche würden die 
Vorteile als Jugendgemeinderat überhaupt nicht kennen. 
 
JGR Osman Cakir schlägt vor, am Stand des Jugendgemeinderats 
immer Musik laufen zu lassen. Dies würde Jugendliche anlocken. 
 
JGRin Rita Agirman empfindet den Stand des Jugendgemeinderats 
als unattraktiv und langweilig für Jugendliche. Sie selbst würde am 
Stand des Jugendgemeinderats vorbeilaufen. Sie schlägt vor, mehr 
personalisierte Werbeartikel des Jugendgemeinderats zu verteilen. 
 
Die Vorsitzende JGRin Melanie Puglia schlägt vor, Jugendliche mit 
Spielen und Jugendgemeinderatskulis auf den Jugendgemeinderat 
aufmerksam zu machen. 
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Weiter entsteht eine Diskussion über die Vorstellung des Jugendge-
meinderats an Schulen zwischen JGRin Selin Yumak, JGRin Rita 
Agirman, JGR Osman Cakir, JGRin Melanie Puglia, JGRin Burcu  
Demir, JGRin Aleyna Yildirim, JGRin Lisa Roth und Frau Haug. Er-
gebnis der Diskussion ist, dass einige Schulen das Angebot des Ju-
gendgemeinderats nutzen und Jugendgemeinderatsmitglieder an den 
Schulen den Jugendgemeinderat vorstellen sowie Werbung für sich 
machen lassen, was besonders vor den Wahlen des Jugendgemein-
derats wichtig ist. Andere Schulen hingegen nehmen das Angebot 
nicht wahr. 
 

 

E r g e b n i s s e : 
 

1. JGRin Aleyna Yildirim wird einen Artikel über den Treffpunkt 
Europa für die Internetseite des Jugendgemeinderats schrei-
ben und diesen mit Bildern an die Geschäftsstelle des Ge-
meinderats schicken. 
 

2. Am Sichtungstermin der Interviews zur Bundestagswahl am 
13. Juni 2017 um 10 Uhr werden JGR Gregor Landwehr und 
JGRin Selin Yumak teilnehmen. JGRin Rita Agirman wird 
eventuell dazu kommen. 

 

 
3.3 Bekanntgaben 
 

Der Jugendgemeinderat hat während der Sitzung von folgenden 
schriftlichen Bekanntgaben im Umlaufverfahren Kenntnis genommen: 

 
19 Presseartikel aus der Heilbronner Stimme, der Stadtzeitung und 
des Intranets der Stadt Heilbronn. 
 
 
Weiteres Infomaterial als Tischvorlage: 
 
Einladung des SPD-Regionalverbands „Happy Birthday, Grundge-
setz!“ Grillparty zum 68. Geburtstag am 23. Mai 2017 
 
Zeitschrift yaez Nr. 89 - Sommer 2017 

 
 
Die Vorsitzende JGRin Melanie Puglia schließt um 18:31 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
Aufgestellt! 
 
gez. Haug 


